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Presentación
de proyectos archivísticos

Dos proyectos archivísticos, correspondientes al Programa de Posgrado "Especialización en Gestión Documental y 
Administración de Archivos" de la FP-UNA fueron presentados en defensa pública el viernes 29 de abril del corriente en la 
Sala de Posgrado 2 de la Facultad. 

El primer trabajo defendido se titula “Reorganización del archivo de gestión de la Secretaría Administrativa del Colegio 
Cristo Rey 2005-2015”, de la Lic. María Beatriz Aguilera Cuevas. El mismo, realizado con la orientación de la Prof. Ms. Wilma 
Garcete, tuvo como objetivo general “establecer un sistema de archivo de gestión que propicie la reorganización del 
archivo de gestión de la Secretaría Administrativa del Colegio Cristo Rey”.

El siguiente, "Proyecto de organización técnica y automatización de documentos del Colegio Privado Trinity School”, fue 
presentado por su autora, la Lic. Carmen Eloisa Barboza Mancuello y fue realizado con la orientación de la Prof. Mag. 
Margarita Escobar de Morel. Tuvo como objetivo general “Mejorar la gestión documental en el Colegio Privado Trinity 
School para facilitar el manejo de los documentos, su producción, trámite, utilización y conservación”.

Fueron miembros del equipo evaluador los Profesores Dra. Emilce Sena Correa, Presidente del Tribunal de Jurado 
Evaluador, Esp. Sonia León de Alegre, Esp. Rebeca Rodríguez G. y Ms. Wilma Garcete.
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Charla
sobre Liderazgo

La charla “Inteligencia emocional del líder”, a cargo del Lic. Heriberto Ocampos Fabio, tuvo lugar en el aula B01 de la FP-
UNA, el martes 03 de mayo del corriente. La misma, estuvo dirigida a funcionarios y docentes de la Facultad.

Esta actividad, la segunda del año, forma parte del ciclo de Charlas 2016 con la Fundación Buen Gobierno y es organizada 
por la Coordinación de la implementación del Modelo Estándar de Control Interno del Paraguay (MECIP) y las Direcciones 
de Bienestar Institucional y Recursos Humanos y el Comité de Ética de la FP-UNA.
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Servicio de enfermería
en el Bloque “A”

La Enfermería del Departamento de Bienestar Institucional de la FP-UNA, además del espacio con que cuenta en el 
Departamento, en el bloque “F”, cuenta con otro lugar, en el Bloque “A”, donde también presta sus servicios. El mismo se 
encuentra junto al Aula Magna de la Facultad. El horario de atención en este nuevo local es de lunes a viernes, de 07:30 a 
12:00 h y de 15:00 a 21:00 h.

Por otra parte, en el Bloque “F”, donde se encuentra el Departamento, continúa la atención del servicio de enfermería, en 
los siguientes horarios: lunes, martes y viernes, de 07:00 a 22:00 h, y los miércoles y jueves, de 07:00 a 21:00 h.

Son funcionarios del Servicio de Enfermería: la Lic. Norma Galeano, el Lic. Jorge Achucarro, Lic. Rosalía Rodríguez de 
López, Aux. Delia Ortellado, Cecilia Galeano, Est. Ana María Jara y Andrea Salinas.
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Paraguay en Silicom Valey
con Jorge Céspedes

Jorge Daniel Céspedes Vega (28), Máster en Ciencias de la Computación por la FP-UNA se encuentra entre los 30 finalistas 
de la competencia "GIST Tech I" que organiza la American Association for the Advancement of Science (AAAS). La misma, 
incluyó a 104 países de economía emergente y 1075 aplicaciones, y este, es el primer año en que Paraguay forma parte. 
Céspedes participó con su aplicación móvil "AISell" (Artificial Intelligence Sell), que consiste en una plataforma de anuncios 
clasificados donde cada usuario tiene un asistente virtual que se encarga de buscar artículos y también de negociar 
automáticamente, según ciertos parámetros que fije el usuario, con otros asistentes pertenecientes a otros usuarios. 

Céspedes fue notificado ayer, miércoles 03 de mayo a las 16:00 h, aproximadamente: “Recibí un correo de la organización 
AAAS donde me felicitaban porque los votos conseguidos y la evaluación del jurado, me permitieron estar entre los 
finalistas”.

A consultarle qué significa ser el "pionero" del país en esta competencia, manifestó: “Yo estoy súper contento por tener la 
oportunidad de representar a nuestro país en el lugar donde se encuentran los gigantes tecnológicos. Además, que haya un 
representante desde el primer año que participa Paraguay en la competencia, demuestra que solo necesitamos 
oportunidades para que el mundo vea el potencial de los jóvenes paraguayos”.

Jorge viajará a San Francisco, California, el próximo 19 de junio; a partir del 20, durante dos días, recibirá un entrenamiento 
intensivo en todo lo que respecta al emprendedorismo, con expertos del GIST, en Standford. Posteriormente, presentará su 
aplicación en la "Cumbre Global Entrepreneurship 2016" (GES 2016), que se realizará del 23 al 24 de junio del corriente. 
“Durante la cumbre pondré en práctica el entrenamiento que recibí los días previos, presentando mi proyecto a 
inversionistas y compitiendo por capital semilla”, comentó.

Por último, se dirigió a los jóvenes emprendedores: “Yo les aconsejo que luchen por materializar cualquier idea que 
consideren interesante; no es fácil y toma mucho trabajo, pero al final vale la pena y es muy satisfactorio”.

Durante un mes, del 01 de abril al 01 de mayo, 102 semifinalistas de 51 economías emergentes compitieron por obtener la 
mayor cantidad de votos mediante las redes sociales, fiestas de votación y recorridos en los campus universitarios para 
conversar con alumnos y solicitar su apoyo. Según la página del GIST, este año, la competencia batió el record con más de 
1.000 participantes de más de 100 países; de ellos surgieron los 102 semifinalistas y sobre ellos se expresa: "sus esfuerzos y 
el increíble apoyo que recibieron ponen de relieve cómo las ideas increíbles y el trabajo duro no sólo pueden beneficiar a un 
individuo, sino también una comunidad, un país, una región, y el mundo en su conjunto".
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Nuevas especialistas
en Gestión documental y Archivos

Dos proyectos archivísticos, correspondientes al Programa de Posgrado "Especialización en Gestión Documental y 
Administración de Archivos" de la FP-UNA fueron presentados en defensa oral el viernes 06 de mayo del corriente en la Sala 
de Posgrado 2 de la Facultad. Ambos, fueron elaborados con la orientación de la Prof. Ms. Wilma Garcete.

El primer trabajo defendido se titula “Creación de un sistema de automatización y digitalización de legajos de funcionarios 
obrantes en el archivo del Departamento de Recursos Humanos de la Facultad Politécnica de la Universidad Nacional de 
Asunción”, de la Lic. Alma María Marín. El mismo, tuvo como objetivo general “Crear un Sistema de Automatización y 
Digitalización de Legajos de Funcionarios del Archivo del Departamento de Recursos Humanos de la Facultad Politécnica 
de la Universidad Nacional de Asunción”.

El siguiente, "Digitalización de planillas de calificaciones del nivel Medio de colegios públicos y privados del archivo de la 
Dirección de Certificación académica del Ministerio de Educación y Cultura (2002-2011)”, fue presentado por su autora, la 
Lic. Emilce Zoraida Adorno Fernández. Tuvo como objetivo general “la optimización de la Gestión Documental, mediante la 
digitalización de las planillas de calificaciones y su acceso oportuno a fin de contar con un archivo moderno y eficiente”.

Fueron componentes del Tribunal de Jurado Evaluador los Profesores Dra. Emilce Sena Correa, Presidente, y los miembros 
Ms. Carmiña Soto, Ms. Guillermo González y el Dr. Horacio Legal.
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Feria Académico Comercial

Cuántica, Libre LPS, Info Service, PoliT- Shirt, Canbuy, M&G llaveros y Canguna son las empresas que exponen sus 
productos en la IV Feria Académico Comercial. En la misma, los estudiantes de la carrera de Análisis de Sistemas de la FP-
UNA presentan el resultado de su aprendizaje en la cátedra “Administración V”, a cargo del Prof. Ms. Alcides Torres.

La IV Feria Académico Comercial tiene lugar en el Bloque “B” de la Facultad, donde se exponen para la venta insumos 
informáticos, calcomanías, remeras, agendas, canguros, llaveros, entre otros. La misma, había iniciado en la mañana del 
viernes, 6 de mayo del corriente y se extendió hasta las 17:30 h.

Esta actividad constituye el cierre de las clases correspondientes a la cátedra Administración V del Departamento de 
Gestión, cuyo contenido Programático comprende los capítulos: Plan de Negocios, estudio de Mercado, Páginas Web y 
Marketing de Negocios. Mediante estos contenidos, los estudiantes simulan la conformación de Empresas, el desarrollo de 
su Plan Económico y realizan la venta de sus productos.
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Torneo Apertura
Copa Universidad

La inclemencia del tiempo no ha sido impedimento para que los equipos de las Facultades de la UNA se congregaran el 
sábado 07 de mayo del corriente para una edición más del Torneo Apertura “Copa Universidad”. Mediante una ceremonia, 
realizada en la cancha de la Facultad de Ciencias Agrarias, se dio oficialmente inicio a la competencia, que ya forma parte de 
la tradición de la Universidad y que, en esta oportunidad, tiene a la FP-UNA como anfitriona.

El desfile de los equipos de fútbol femenino y masculino de las Facultades de Politécnica, Ciencias Económicas, FACEN, 
Ciencias Agrarias, Ciencias Médicas, Ingeniería y Arquitectura, y del Hospital de Clínicas, marcaron el comienzo de las 
justas.

Posteriormente, el Prof. Ing. Teodoro Salas, Decano de la FP-UNA agradeció a todos los presentes por participar de lo que 
él denominó “un ritual de integración de la UNA, que es lo que siempre hay que fortalecer para que cada día más estemos 
unidos […] he visto un cartel que dice que el deporte tiene la capacidad de derribar las barreras sociales; así tiene que ser”.

Posteriormente, tras las deliberaciones de los jueces, se otorgó el premio a la mejor hinchada a la Facultad de Medicina I, en 
tanto que el galardón a la mejor presentación correspondió al Hospital de Clínicas de San Lorenzo. La corona para la reina 
de la edición 2016 de la “Copa Universidad” ha sido para Gabriela Galván, reina del equipo de la FP-UNA.

Los primeros partidos disputados en la fecha, en fútbol femenino, fueron entre la FP-UNA y Medicina, que terminó con un 
empate de 2-2, y entre Hospital de Clínicas y FACEN en el que esta última ganó por 1-0. En la categoría Ejecutivo, Ingeniería 
cayó ante Medicina por 3-2, en tanto que Politécnica y Medicina, empataron 3-3.

En cuanto a fútbol masculino, en categoría Senior, el equipo del Hospital de Clínicas venció a Medicina II por 7-1; Politécnica 
se impuso a Medicina por 4-0, y Agronomía a Economía por 7-1. En la categoría juvenil, Notariado venció a Veterinaria por 
2-0, Economía a Medicina por 1-0, Ingeniería a Odontología por 1-0 y Politécnica a Derecho, por 1-0.

Estuvieron presentes los Profesores Ms Abel Bernal, Rector de la UNA, Ing. Teodoro Salas, Decano de la FP-UNA, la Lic. 
Limpia Ferreira, Vicedecana de la FP-UNA, Dr. Hugo Checo, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas, Prof. Nicolás 
Guefos, Decano de FACEN, Arq. Ricardo Meyer, Decano de la FADA, entre otros, y la Señorita Alma Salomón, Miss San 
Lorenzo.
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Reunión
de Profesores Tutores

Profesores tutores de trabajo final de grado de Ingeniería en Informática de la FP-UNA (IIN) mantuvieron una reunión el 
jueves, 12 de mayo del corriente en el Departamento de Informática para analizar el Reglamento de Proyecto de Final de 
Carrera.

La Prof. Ing. María Elena García, Directora del Departamento, expresó al respecto que “hace tiempo que queremos mejorar 
nuestro Reglamento porque nunca lo hemos modificado desde el 2004 en que fue elaborado y el 2005 que fue aprobado 
para el primer grupo de estudiantes que tenían que hacer la tesis, de las tres ingenierías: Electricidad, Electrónica e 
Informática; es el mismo reglamento”.

Sobre los motivos que los ha impulsado a revisarlo, García, explicó: “Hemos visto algunas lagunas que se tienen que llenar y, 
entonces, cada uno de los profesores tenemos nuestras ideas y sugerencias al respecto y, hoy, la reunión es para analizar los 
artículos de ese reglamento. Además, otra de las falencias que vemos en el tema de Proyecto de fin de grado de INN es que 
los estudiantes terminan sus asignaturas; toman la tesis y hay un formalismo, pero a través de la Dirección de carrera, no es 
que se matriculan como alumnos. Entonces, están como desconectados de la Universidad a través de un tipo de matrícula; 
esto debe ser modificado porque eso, también, va a obligar a los estudiantes a no esperar años para tomar la tesis”.

Otro aspecto que también analizaron en la reunión se relaciona con la manera de abordar y elegir los temas de investigación 
para la tesis, “yo, personalmente, tengo unas ideas de que se puede aprovechar más estos trabajos de fin de grado para 
que sean aplicados, luego, a las necesidades del país y, principalmente de la Politécnica”, puntualizó la Profesora.

Son Profesores tutores del Departamento el Dr. Benjamín Baran, Ing. Joaquín Lima, Ms. Cristian Cappo, Ms. Enrique 
Dávalos, Dr. Juan Pane, MSc. Luis Gilberto Salinas, Dra. Cynthia Villalba, Dr. Christian von Lucken y el Dr. Carlos Nuñez. Son 
Directores de carrera los Profesores Dr. Diego Pinto, de IIN y la Lic. Norma Beatriz Mareco Orué, Directora de LCIk.
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Aplicación de encuestas
para acreditación

A partir de las 09:00 h del lunes, 16 de mayo del corrientes, inició la aplicación de encuesta a estudiantes y docentes de las 
carreras de IEK e IEL en el marco del proceso de autoevaluación de las carreras en la FP-UNA. 

Esta actividad se realizó con los estudiantes hasta el jueves 19 de mayo del corriente, en el aula B01, de 09:00 a 18:00 h y de 
18:00 a 20:30 h en el Aula Magna de la Facultad. Por su parte, los docentes hicieron lo propio en la sala de profesores, para 
quienes el plazo feneció el sábado 21 de mayo.

Fueron responsables de la aplicación de las encuestas el Departamento de Evaluación y Calidad Institucional (DECI) 
conjuntamente con el Departamento Académico de la FP-UNA.

El pasado viernes 13 de mayo del corriente, se realizó una reunión informativa sobre el proceso de autoevaluación de las 
carreras de Ingeniería en Electrónica e Ingeniería en Electricidad. De la misma, participaron directivos, docentes y 
estudiantes de ambas carreras, que fueron convocadas por la Agencia Nacional de Evaluación y Acreditación de la 
Educación Superior (ANEAES) para la acreditación en los modelos Nacional y Mercosur.
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Reunión informativa
sobre acreditación de carreras

Una reunión informativa sobre el proceso de autoevaluación de las carreras de Ingeniería en Electrónica e Ingeniería en 
Electricidad se realizó el viernes, 13 de mayo del corriente en Aula Magna de la FP-UNA. De la charla participaron directivos, 
docentes y estudiantes de ambas carreras, que fueron convocadas por la Agencia Nacional de Evaluación y Acreditación de 
la Educación Superior (ANEAES) para la acreditación en los modelos Nacional y Mercosur.

La Prof. Lic. Limpia Ferreira, Vicedecana de la Facultad, explicó la importancia de este proceso de autoevaluación de las 
carreras para mantener la calidad de las mismas. “El proceso de autoevaluación depende de toda la comunidad educativa y, 
en especial, de los estudiantes porque debemos colaborar en varios procesos”, manifestó. Además, se refirió a las 
encuestas que se aplicarán con los estamentos: “son largas, pero son las que pide el modelo y forman parte del proceso. 
Habrá reuniones; su opinión nos interesa y necesitamos de la colaboración de ustedes”, concluyó dirigiéndose a los 
presentes.

La sesión informativa fue dirigida por el Prof. Ing. Víctor Martínez, quien inició con la presentación de la ANEAES, creación, 
objetivos; qué es acreditación, beneficios de la misma, entre otros. Luego, se refirió a que tanto IEK con IEL son carreras ya 
acreditadas y que lo que ahora inician es un proceso para la “revalidación de acreditación”. 

Seguidamente, explicó que la autoevaluación es una fase obligatoria del proceso de acreditación y que ambas carreras 
tienen como objetivo la certificación de las carreras en los modelos Nacional y Mercorsur. A continuación, presentó las 
matrices de calidad de ambos modelos, sus dimensiones, componentes y diferencias existentes entre ellos.

Posteriormente, Martínez, presentó a los miembros de los Comités de Autoevaluación de IEK e IEL, el grupo de trabajo de 
apoyo al proceso y el apoyo técnico que brinda el Departamento de Evaluación y Calidad Institucional de la FP-UNA. Por 
último, explicó qué documentos se presentarán a la ANEAES, quiénes, participan de este proceso, qué instrumentos se 
utilizarán para la recolección de datos y los plazos establecidos para la conclusión de este proceso.
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Defensa
de Proyectos Archivísticos

Dos proyectos archivísticos fueron presentados en defensa oral el viernes, 13 de mayo del corriente, para optar al grado de 
Especialista en Gestión Documental y Administración de Archivos. El acto tuvo lugar en la Sala Posgrado 2 de la FP-UNA.

El primer trabajo defendido correspondió a la Lic. Leyla Jazmin Yudis Yaluff, denominado: “Propuesta de promulgación de 
la ley de creación del Sistema Nacional de Archivos del Paraguay”. El mismo, realizado con la orientación de la Profesora 
Ms. Wilma Mercedes Garcete, tuvo como objetivo “presentar una propuesta de Ley para la creación del Sistema Nacional 
de Archivos”.

El siguiente, “Proyecto de organización del archivo histórico de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional 
de Asunción (1889 – 1950)”, fue presentado en defensa oral por su autora la Lic. Marta Barrios de Álvarez. Fue realizado con 
la orientación de la Prof. Lic. Hilda Velázquez y la Prof. Ing. Carmiña Soto, Ms. y tuvo como objetivo: “Diseñar un Plan de 
gestión documental archivístico para la Facultad de Ciencias Médicas logrando ahorro en el tiempo de consulta y por ende 
la mejora en la atención, además de la preservación de los documentos”.

Fueron evaluadores los Profesores Dra. Emilce Sena Correa, Presidenta y los miembros Ms. Carmiña Soto, Ms. Leopoldo 
López y Ms. Wilma Garcete.
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Charla
sobre Liderazgo II

La charla “Cualidades de un líder efectivo y exitoso”, a cargo del Lic. Arnaldo González, de la Fundación Buen Gobierno, se 
realizó en la mañana del martes, 17 de mayo del corriente. La actividad tuvo lugar en el aula C11 de la FP-UNA, y estuvo 
dirigida a funcionarios y docentes de la Facultad.

Esta actividad, la tercera del año, forma parte del ciclo de Charlas 2016 con la Fundación Buen Gobierno y es organizada por 
la Coordinación de la implementación del Modelo Estándar de Control Interno del Paraguay (MECIP), el Comité de Ética y 
las Direcciones de Bienestar Institucional y Gestión de Personas de la FPUNA. 

Sobre el expositor Lic. Arnaldo González: 
Licenciado en Psicología General, Diplomado en Liderazgo Transformación, Resolución de Incidentes Críticos y Estrés, 
entre otros.
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Conversatorio REUNA
en FACEN

El sexto conversatorio con expertos invitados tuvo lugar en el Salón Auditorio de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales 
(FACEN), Campus de la UNA, San Lorenzo, este miércoles, 18 de mayo del corriente. El evento se realizó en el marco de la 
sesión de trabajo número 19 de la Comisión Especial de Estudio para la Reforma del Estatuto de la UNA (REUNA). 

Los siguientes invitados estuvieron presentes en esta sexta sesión del Conversatorio:
- Dra. Blanca Ovelar de Duarte, Senadora del Congreso Nacional con el tema “Proyectos de la Cámara de Senadores en 
torno a la Educación Superior en el Paraguay. Demandas y desafíos para la UNA”. 
- Lic. Oscar Charotti e Ing. Robert Cano, de la organización Juntos por la Educación con la exposición: “Experiencia de 
Juntos por la Educación en su contribución con las políticas públicas del sector educacional. Expectativas respecto a la 
reforma de la UNA”.

Una vez finalizadas las exposiciones, se abrió el conversatorio a partir de las preguntas y reflexiones de los presentes, sobre 
los temas desarrollados, dirigidas a los expertos invitados.

Posteriormente, se llevó a cabo la Sesión interna de la Comisión Especial.
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Informe de Gestión
del Decano de la FP-UNA

Con el objetivo de “poner a disposición de la sociedad información veraz acerca de las gestiones de la institución, conforme 
a lo establecido en el Código de Buen Gobierno como un compromiso con toda la comunidad”, el Prof. Ing. Teodoro Salas, 
Decano de la FP-UNA, presentó su Informe de Gestión en un acto público. El mismo, se realizó el 19 de mayo del corriente, 
en Aula Magna de la Facultad, durante el cual, ofreció un resumen de las actividades ejecutadas durante el 2015.

Dando cumplimiento a lo establecido en el artículo 28 “Compromiso con la rendición de cuentas” del Código de Buen 
Gobierno de la FP-UNA, el Ing. Salas inició la presentación con un breve discurso, en cual, entre otros, manifestó: “fuimos 
dos los responsables de la gestión del año 2015, el hoy Magnífico Rector, y yo su servidor con el apoyo de todos los 
integrantes de esta casa de estudios, directivos, docentes, personal administrativos y de servicios, estudiantes […] Hemos 
ejecutado la mayoría de nuestros proyectos programados y en gran parte se debe a la gestión interna y propia de todos los 
integrantes de nuestra comunidad educativa, que presentamos a continuación y que merecen todo el respeto y 
consideración de todos los ciudadanos y de todas las casas de estudio de la UNA”.

En cuanto al ingreso de estudiantes a la Facultad, según el informe, en 2015 hubo un incremento del 10% con respecto al 
año anterior; además, se incorporó el primer grupo de estudiantes de la novel Ingeniería en Energía. 

Entre otros logros, se destaca la acreditación de la carrera de Ingeniería en Sistemas de Producción por la ANEAES en el 
Modelo Nacional, y, actualmente, se encuentran en proceso de acreditación las carreras de Ingeniería en Informática, sede 
Central y la Licenciatura en Ciencias Informáticas de Central, Villarrica y Coronel Oviedo.

En cuanto a los docentes, el 37% de los mismos cuentan con posgrados; se cuenta con 18 programas de posgrados en la 
Facultad en los niveles de especialización, maestría y posgrados. Se cuenta con el apoyo de Conacyt para la maestría y 
doctorado en Ciencias de la Computación y la Maestría en Ciencias de la Ingeniería Eléctrica. 

Con respecto a la investigación también se informó acerca de los proyectos de investigación, desarrollo tecnológico e 
innovación; la existencia de grupos de investigación, cantidad de investigadores y proyectos beneficiados con los fondos 
concursables de Conacyt, además de las comunicaciones y asistencia técnica.

Sobre la extensión, se presentaron las distintas actividades realizadas en el periodo informado, enmarcadas en proyectos 
sociales y su ampliación, instituciones y estudiantes beneficiados. También se brindó información acerca de las actividades 
dentro de la Responsabilidad Social Universitaria y sus beneficiarios. 

Por otra parte, también hubo referencia a eventos tales como la XIV ETyC y la ERTIC; servicios especializados a otras 
instituciones públicas y privadas; procesos de selección de postulantes para cargos de Itaipu, entre otros puntos.
Para acceder al informe completo ir a: http://www.pol.una.py/?q=node%2F1054
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El metrobús
como tema de charla

“Las aceras de calidad son un símbolo que muestra que los ciudadanos que caminan son tan importantes como los que van 
en automóvil” ha sido uno de los fundamentos utilizados durante la charla realizada sobre el metrobús el pasado viernes, 20 
de mayo del corriente. La exposición estuvo a cargo del Ing. José Tomás Rivarola, Coordinador del Proyecto Metrobús del 
Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones.

Rivarola se refirió a los avances del primer sistema de transporte masivo por buses en nuestro país, el “Bus Rapid Transit” 
(BRT) o más conocido como “Metrobús”. 

Entre otros aspectos, además de la problemática y desafíos sociales, realizó una explicación del sistema troncal integrado y 
sus alimentadores; operación de servicios: paradores, expresos y semi expresos, además de los cambios previstos en el 
diseño, la construcción de paradas a nivel del transporte para hacerlo inclusivo.

La charla sobre los avances del Proyecto Metrobús fue organizada como clausura de clase por la cátedra “Logística” de la 
Carrera Ingeniería en Sistemas de Producción, a cargo del Prof. Ing. Jorge Recalde.
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Curso para emprendedores
en Coronel Oviedo

El segundo módulo del curso “Construye tus sueños” se desarrolló el viernes, 20 de mayo del corriente en la sede de la FP-
UNA de Coronel Oviedo. El mismo, a cargo del Lic. Fernando Espínola, Gerente Técnico del Departamento de 
Emprendedorismo de la Facultad Politécnica – UNA, es de carácter gratuito.

La capacitación abarca los siguientes tópicos: Emprendedorismo, Planificación de negocios y Estrategia de ventas; con ella, 
se busca que el participante adquiera habilidades técnicas para iniciar su negocio. 

“Construye Tus Sueños” es un curso del Programa Nacional Paraguay Emprende, que es impulsado en Coronel Oviedo por 
el Gabinete de Emprendedores de la Facultad y apoyado por el Departamento de Emprendedorismo de la FP-UNA. Se 
lleva a cabo los viernes, de 14:30 a 17:30 h y se extendió hasta el 15 de julio próximo.
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Conversatorio REUNA
en Economía

Un nuevo conversatorio por y para la construcción de propuestas de transformación de la UNA – 2016 se realizó el 
miércoles, 25 de mayo del corriente, en la Sala de Posgrado de la Facultad de Ciencias Económicas, Campus de la UNA, San 
Lorenzo. Esta actividad se realiza como parte de la sesión de trabajo número 20 de la Comisión Especial de Estudio para la 
Reforma del Estatuto de la UNA (REUNA).

Esta séptima edición del Conversatorio inició con las palabras de bienvenida del Prof. Dr. Hugo Checo, Decano de la 
Facultad anfitriona para, luego, dar espacio a los invitados, funcionarios del Ministerio de Hacienda: la Lic. Lea Raquel 
Giménez Duarte, Viceministra de Economía y el Econ. Humberto Colmán, Director de la Dirección de Política Macrofiscal. 

El tema tratado en la fecha ha sido el “Financiamiento de la Educación Superior en el Paraguay”. 

Al finalizar las exposiciones, se abrió el conversatorio a partir de las preguntas y reflexiones de los presentes, sobre el tema 
desarrollado, dirigidas a los invitados. Posteriormente, se llevó a cabo la Sesión interna de la Comisión Especial.

Los conversatorios por y para la construcción de propuestas de transformación de la UNA – 2016 tienen como objetivos: 
“acceder a información de primera fuente respecto a políticas públicas del sector educacional y expectativas del entorno 
que contribuyan al estudio de la reforma de la UNA, facilitar el intercambio de ideas, opiniones, pensamientos, sueños y 
proyectos entre miembros de la Comunidad Académica de la UNA, analizar las propuestas de transformación de la UNA en 
el marco de las políticas públicas, entre otros.
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Equipos
altamente efectivos

El segundo módulo de capacitación del curso-taller “Equipos altamente efectivos” se desarrolló el jueves, 26 de mayo del 
corriente en la sede de la FP-UNA de Coronel Oviedo. El mismo, a cargo del Lic. Ernesto Vera, estuvo dirigido a los 
funcionarios de la sede.

Esta actividad tiene como objetivo “Construir equipos eficientes, comprometidos y con sentido de pertenencia hacia la FP-
UNA”. Entre los temas desarrollados pueden citarse: trabajo en equipo, cooperación, organización, compromiso y 
resolución de Conflictos, entre otros.

El curso-taller “Equipos altamente efectivos” consta de seis módulos; es organizado por el Departamento de 
Emprendedores de la FP-UNA y el Gabinete Emprendedores de la sede de la FP-UNA de Coronel Oviedo.
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Nuevas especialistas
en Gestión Documental y Archivo

Los siguientes proyectos archivísticos fueron presentados en defensa oral el viernes, 27 de mayo del corriente, para optar al 
grado de Especialista en Gestión Documental y Administración de Archivos:

- “Sistema de automatización de expedientes clínicos del Hospital Nacional de Itauguá” de la Lic. Luz Marina Rojas. El 
mismo, tuvo como objetivo “la actualización del Sistema Automatizado de Expedientes Clínicos del Hospital Nacional de 
Itauguá”.

- “Propuesta de organización documental de los legajos de pacientes de la Secretaría Nacional por los Derechos Humanos 
de las Personas con Discapacidad - SENADIS”, de la Lic. Dayci Dahiana Lichi. Tuvo como objetivo: “Proponer la 
Organización Documental de los Legajos de Pacientes de la Secretaría Nacional por los Derechos Humanos de las Personas 
con Discapacidad (SENADIS)”.

Ambos proyectos fueron realizados con la orientación de la Prof. Ms. Wilma Mercedes Garcete. Fueron evaluadores los 
Profesores Dra. Emilce Sena Correa, Presidenta, y los miembros Dra. Margarita Samudio, Mag. Alcides Torres Gutt y Esp. 
Isabel Alicia Giménez. El acto público tuvo lugar en la Sala Posgrado 2 de la FP-UNA.
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IXpy permitirá reducción de costos
y mayor eficiencia de internet

Con el lema “Internet es para todos”, el punto de intercambio de tráfico nacional IXpy fue lanzado el lunes, 30 de mayo del 
corriente durante un acto realizado en el Centro Nacional de Computación (CNC), Campus de la UNA, San Lorenzo. 
Posterior al acto, se descubrió una placa conmemorativa y, luego, se llevó a cabo la inauguración del Data Center IXpy – 
CNC, donado por Internet Society (ISOC).

Abrió el acto del lanzamiento el Ing. Ignacio Daniel Velázquez, Director General del CNC, quien se refirió a los beneficios del 
IXpy, los involucrados en este emprendimiento y el trabajo que implicó. Luego, presentó un video en el cual se presentaron 
informaciones y beneficios del punto de intercambio en cuestión.

Lo siguieron en el uso de la palabra, los demás integrantes de la mesa de honor y representantes de las organizaciones que 
han concebido, modelado y concretado el IXpy: el Econ. Eduardo Neri González, Presidente de COPACO, el Arq. Jaime 
Eguez, Gerente General de TEISA; el Ing. Christian O’flaherty, Gerente de Desarrollo para Latinoamérica y el Caribe de la 
Internet Society (ISOC),en forma virtual, y –por último, el Prof. Ms Abel Bernal, Rector de la UNA.

El Internet Exchange Point o Punto de Intercambio de Internet (IXP) “permite que las redes locales intercambien tráfico de 
manera eficiente en un punto común localizado en el país sin necesidad de intercambiar tráfico en el extranjero […]Con el 
IXP se logra un punto de intercambio dentro de Paraguay, donde finalmente, los proveedores de internet van a converger 
en un punto de intercambio, de modo que para ver una página alojada en Paraguay no se deba salir fuera del país, 
facilitando de esa manera abaratar el costo y la inmediatez del tráfico”.

El IXpy está localizado y administrado por el Network Information Center - Paraguay (NIC-PY), organización encargada de la 
administración del nombre de dominio territorial (ccTLD, country code Top Level Domain) .PY o NIC Paraguay.
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Firma de Acuerdo
con el Servicio Nacional de Catastro

El Acuerdo específico n° 8 “Asistencia técnica para el registro de trámites catastrales del Catastro Nacional: Proyecto SCN” 
fue suscrito recientemente por la FP-UNA con el Servicio Nacional de Catastro del Ministerio de Hacienda. Firmaron el 
documento, por el SCN, el Econ. Francisco Ruíz Díaz y, por la Facultad, el Prof. Ing. Teodoro Salas, Decano de la FP-UNA.

En la cláusula, “Objeto del Acuerdo”, se expresa: “Este Acuerdo Específico tiene por objeto ampliar la cooperación entre 
las partes, con vista a realizar actividades de asistencia técnica para el registro de trámites catastrales del Catastro Nacional, 
con el propósito de fortalecer los sistemas informáticos del Servicio Nacional de Catastro (SNC – MH), ajustado a la 
estructura organizativa y funcional, al marco legal del SNC – MH y las disposiciones legales vigentes. La capacitación y la 
transferencia de conocimiento y tecnología a los recursos humanos es otro de los ejes principales del presente acuerdo”.

El objeto del Convenio Marco de Cooperación Interinstitucional firmado con el Ministerio de Hacienda tiene como objetivo 
“Facilitar la cooperación en el desarrollo científico y tecnológico, la formación de los recursos humanos y el asesoramiento e 
implementación de servicios y proyectos conjuntos en los ámbitos del desarrollo institucional del Servicio Nacional de 
Catastro”.

El Acuerdo Específico n° 8 es la continuidad de otros anteriores, que han servido para afianzar la cooperación entre ambas 
instituciones del Estado.
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Campaña de concienciación
“Humo cero”

Estudiantes de la Licenciatura en Gestión de la Hospitalidad de la FP-UNA (LGH) se encontraron realizando una campaña 
concienciación sobre los efectos negativos del humo del tabaco. La actividad se enmarcó en la celebración del Día Mundial 
sin tabaco, que recordamos el 31 de mayo del corriente. En esa tarde, los jóvenes se encuentraron apostados con un stand 
frente al Departamento de Bienestar Institucional de la Facultad, en tanto que otro grupo hizo lo propio durante la mañana 
frente a la Enfermería del Bloque “A”.

Pamela Giménez y Romina Mendieta, estudiantes del primero y tercer semestres de LGH, además de acercarse a los 
transeúntes para explicarles brevemente acerca del tabaquismo y sus consecuencias, les ofrecieron un presente con un 
mensajes tales como: “Si es perjudicial, por qué no intentar dejarlo”, entre otros.

La Politécnica es la primera facultad de la UNA certificada como “Institución Libre de humo de tabaco”, reconocimiento 
obtenido por el trabajo llevado a cabo gracias a una alianza entre la Facultad y el Programa Nacional de Control de 
Tabaquismo. La implementación en la FP-UNA fue liderada por el Departamento de Bienestar Institucional, con el apoyo de 
toda la comunidad educativa. El 28 de marzo de 2014 la FP-UNA había recibido la certificación de “Institución Libre de 
humo de tabaco” por parte del Programa Nacional de Control de Tabaquismo del Ministerio de Salud Pública y Bienestar 
Social.
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CONTACTO
Coordinación del MECIP

mecip@pol.una.py | (021) 58 87 245 | (021) 58 87 185
www.pol.una.py

CURSO - TALLER

Capacitación de Equipos Altamente Efectivos
Dirigido a Funcionarios de la Sede Villarrica de la Facultad Politécnica - UNA

Objetivo: Construir equipos de trabajo altamente eficientes, comprometidos y con sentido de 
pertenencia hacia  la Facultad Politécnica UNA

Organiza: Departamento de Emprendedorismo, la Dirección de Gestión de Personas y la 
Coordinación de la Implementación del MECIP de la FP-UNA.

TEMAS DE LOS TALLERES TEÓRICO – PRÁCTICOS

MÓDULO ACTIVIDADFECHA Y HORA

Primer Taller

Segundo Taller

Tercer Taller

Cuarto Taller

Quinto Taller

Sexto Taller

17/06/2016 - 08:00 Misión, visión y valores de la facultad | Plan de vida

30/06/2016 - 08:00 Trabajo en equipo | Resolución de conflictos

13/07/2016 - 08:00 CEP’S - Características Emprendedoras personales

01/09/2016 - 08:00 Comunicación efectiva y asertiva | Liderazgo positivo

28/09/2016 - 08:00
La importancia de la correcta

y eficaz administración del tiempo

25/10/2016 - 08:00
Calidad y Eficiencia

en la gestión.
La importancia de la correcta atención
al cliente para la facultad.
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Coordinación del MECIP

mecip@pol.una.py | (021) 58 87 245 | (021) 58 87 185
www.pol.una.py

INVERSIONES PERSONALES Y FAMILIARES
CHARLA

Martes, 21 de junio de 2016
09:00 a 11:00 | Aula B01



UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCIÓN - FACULTAD POLITÉCNICA

IONC AA LN   D

D E

A  AD SI US

NR
E C

V I

I Ó

N N

U

POL D ITA ÉT CL NU ICC

AA
F

1979

MÁS INFORMACIÓN
Belén Barrios |  0961 589 858

Vanessa Reichert |  0991 752 100
www.pol.una.py

III CONGRESO de pasantes
de ingeniería en marketing
SÁBADO 02
JULIO DE 2016 | 08:00

 

AULA MAGNA
FACULTAD POLITÉCNICA
CAMPUS DE LA UNA, SAN LORENZO
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Escuela Regional de TIC

ertic

Charlas científicas y tecnológicas
dictadas por profesores e investigadores

de reconocido nivel internacional

Cursos intensivos
de especialización

de alto nivel

Dirigidos a investigadores
profesionales y estudiantes de grado
y de posgrado de la región

JULIO
2016

11
AL

15

Facultad Politécnica
Campus de la UNA, San Lorenzo

http://ertic.pol.una.py

Estudiantes de grado
de la FP-UNA

Egresados de la FP-UNA

Gs. 190.000

Público en general

Gs. 200.000

secretaria@ertic.pol.una.py

(021) 58 87 228
(021) 58 87 186

TM.: Esmilce
T.T.: Ana

T.N.: Rodrigo

/ertic.pol.una.py

AU
SP

IC
IA

N

Gs. 100.000

disertantes
Mario Piattini
Calidad de Sistemas

de Información

Emilio Luque
y Dolores Rexachs
Simulación y Modelización

con Casos en el ámbito de salud

Elisa Heymann
y Barton P. Miller

Programación segura
y herramientas de detección
de vulnerabilidades aplicadas

al ámbito de salud

Miguel García Torres
Minería de Datos

INVERSIÓN
CONTACTOs
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